

les señores Cornet, Fabre y Corominas, por haberse presentado quien, previa la fianza que se indique, desempeñará el cargo cobrando un tanto por ciento mucho más reducido que el que se propone. A pesar de ser ventajosa esta última proposición, para nada fué tenida en cuenta; los *automatas* de la mayoría votaron contra una economía, voto que el pueblo todo de Figueras les echará en cara, el día que nos vengan con nuevas gabelas, que ya vendrán, á no tardar, en cuanto sigan los no aún aprobados presupuestos.

Pudo más en nuestros ediles el deseo de favorecer á determinada persona, cuyo hombre era conocido de todo el mundo mucho antes de la sesión, que el espíritu de justicia y el ineludible deber en que se encuentran de hacer economías, que al último, redundan en su beneficio y en el de sus administrados.

Del acto ejecutado por nuestro Cabildo en su última sesión, conviene tomar nota, pues, algún día, quizás, á no tardar, podrá echarse en cara, que más que á hacer Administración, han ido al Ayuntamiento para favorecer á los paniaguados.

Como siempre, señor Director, queda á sus órdenes su más afecto y amigo s. s. Q. B. S. M.

Emilio Cantaclaro.

## Noticias locales y generales

Hace seis días se pegó fuego en Blanes á una tienda de comestibles, cuyo dueño se llama José Portas. Si bien pudo dominarse el fuego, no pudo evitarse el que el voraz elemento dejara completamente arruinado al pobre tendero y su familia, en auxilio de quien han acudido los vecinos por medio de una suscripción, funciones de teatro etc., lo cual es prueba de los caritativos sentimientos de aquel vecindario y de la colonia veraniega, que ha llevado también su óbolo á empresa tan meritosa.

—Dicen de Cannes, que el ex-emperador del Brasil, don Pedro de Alcántara, está muy adelantado en su convalecencia, esperando los médicos que el anciano y venerable ex-monarca esté en breve restablecido por completo.

Nos alegramos.

—Han sido nombrados; cabo del Soma-tén del pueblo de Hostalets, D. Juan Parnau Bartrina; cabo del pueblo de Llers, don Juan Défis Domingo; cabos de Rabós y Darnius, D. Narciso Subirós Bech y don José Llorén Juan y Subcabo del pueblo de Cruilles, D. Mariano Ullastres Nadal.

—El ministerio de Estado anuncia en la *Gaceta* la vacante de pensionado de mérito por la sección de música en la Academia Española de Bellas-Artes en Roma, la cual debe proveerse por concurso. Los aspirantes, que habrán de ser artistas ó profesores que por el mérito de sus obras gocen de justificada reputación, acreditarán para optar á ella ser españoles y no exceder de la edad de 40 años. Las solicitudes documentadas deberán presentarse en el ministerio espresado en el plazo de dos meses.

—Durante la semana pasada han sido multados por defraudación en el peso, los cortantes Francisco Codolar (á Perera), sito en la Rambla de la Libertad y Miguel Abella habitante en la calle de las Bernardas.

—Por los tribunales de Blois ha sido juzgado un envenenador, llamado Lequére, á quien se acusaba de haber envenenado á su mujer dándole cantidades de arsénico.

La vista de esta causa, rica en incidentes y tumultos, ha despertado gran interés en Blois.

El acusado, que en el sumario declaró que había envenenado á su mujer porque no tenía sucesión, apenas se sentó en el banquillo se abalanzó sobre un guardia, le desarmó y la emprendió á sablazos con el tribunal, con los abogados y con el público.

El tumulto que se promovió entonces en la Sala fué espantoso; las señoras se desmayaban y proferían gritos de dolor, el presidente procuraba inútilmente poner orden y los agentes luchaban con energía

con el acusado, á quien no podían desar-mar.

Después de media hora de escándalo, lucha y tumulto, dió comienzo la vista, pero al terminar la lectura del acta de acusación, Lequére se levantó otra vez y promovió otro escándalo.

El presidente dispuso entonces que el envenenador fuese sacado de la Sala para celebrar el juicio.

El tribunal condenó á Lequére á veinte años de trabajos forzados.

Laquére escuchó la lectura de la sentencia riéndose.

—Hemos sabido el feliz regreso del Delegado de Sanidad señor Campos que, como saben nuestros lectores salió con motivo de tomar baños por un corto número de días. A su celo pues encomendamos gire una visita por las calles de Ginesta, Pavo y Canaders, pues en dichas calles han sentido sus reales algunas carabanas de gitanos que, dadas sus costumbres y hacinamiento en pequeñas y malas condiciones higiénicas de las casas que habitan, pueden ser fatales á la salud del vecindario.

—Ha llegado á esta ciudad, de paso para sus posesiones del vecino pueblo de Salt, la respetable familia de nuestro distinguido amigo el Sr. Marqués de Camps, á la que damos nuestra cordial bienvenida.

—Escriben de Málaga, que el letrado defensor del periodista señor García Peláez, entregará mañana á la Audiencia su escrito de defensa calificando de homicidio el delito, y como éste se cometió en defensa propia, pide la absolución para su patrocinado, ó en defecto de esto, la pena de prisión correccional.

Recusa al presidente de aquella Audiencia por tener amistad íntima con la familia Loring, á que pertenecía el interfecto.

—De La Provincia de Salamanca:

Háblase de un suceso misterioso que está llamado á tener extraordinaria resonancia, si las investigaciones que se están practicando por algunos aficionados á descifrar enigmas, dan resultados tan prácticos como esperan para poder probar la verdad de lo que hoy está entre sombras.

El suceso es algo que tiene relación por la calidad de las personas que en él figuran y por las consecuencias con uno muy ruidoso que ha conmovido recientemente al pueblo portugués y á toda Europa, y acerca del cual aun no se ha dicho la última palabra.

El lugar de la escena dentro de un perímetro que encierra 22.000 y pico de habitantes, es una calle cuyo título se encuentra en una obra de Espronceda que se denomina *El Estudiante de Salamanca*.

Los personajes....

El asunto promete.

¿Qué será de ello?

—Ha tomado posesión del cargo de Alcalde de la villa de Puigcerdá, D. Pedro Puig y Arderiu, por el que fué nombrado de R. O., pero que dicho nombramiento no tuvo efecto en tiempo oportuno por existir el fallo de incapacidad del electo, dictado por la Diputación provincial, é interpuesto recurso de alzada contra el mismo, ha sido destinado por el Consejo de Estado.

—Dice el *Diario de La Línea*, de miércoles:

Continúa la descarga del vapor *Utopía* con todos los inconvenientes que ofrece su propia índole, aumentados ahora con la falta de las precauciones sanitarias que en un principio se practicaban; pues habiéndose dado en contrato la referida descarga, efectúase ésta procurándose toda la posible disminución de gastos.

Ayer han estado próximos á asfixiarse dos de los trabajadores ocupados en el *Utopía*, y el que en peor estado llegó á Gibraltar, hubo necesidad de que ingresara en aquel hospital Colonial.

De La Línea van á trabajar al *Utopía* varios individuos, que regresan antes del anochecer.

Algunos han dejado ya dichos trabajos por serles imposible continuarlos.

Dícese que el cargo está en fermentación y que es peligrosísima la entrada en el interior del vapor.

El *Utopía* continúa muy próximo á nuestra playa. ¡Quiera Dios que no haya que lamentar graves consecuencias!

—Varios vecinos de la plaza de San Pedro nos ruegan llamemos la atención de la comisión respectiva de nuestro Ayuntamiento, sobre las libertades cada día mayores que se va tomando el dueño de la fábrica de aserrar maderas allí situada, que utiliza como almacén aquella vía pública.

Esperamos del celo de nuestra Corporación, se tendrá en cuenta la queja que dejamos apuntada.

—Doña Emilia Pardo Bazán, ha celebrado un contrato con una casa editorial ex-

tranjera, concediendo autorización para traducir todas las obras que lleva publicadas al idioma inglés, así como también las que escriba en lo sucesivo.

Mediante este contrato, la casa editorial citada abonará á la insigne escritora cien pesetas por tomo.

—Copiamos de *La Voz del Pirineo*, periódico de Puigcerdá, que recibimos anteayer:

Perjudiciales y sobradamente molestas han sido las lluvias continuas que hasta el pasado jueves tuvimos casi todos los días de la última quincena. Para dar fin á tan repetidos chubascos, ha sido preciso la presencia de la nieve en las montañas, pues solo el frío que la misma nos envió el viernes, fué potente factor para alejar las nubes de nuestro horizonte.

Ayer había cesado el viento N. y renació el calor con un cielo despejado y sol ardiente.

—A pesar de lo adelantado de la estación, continúa la emigración de familias que van en busca de climas menos calurosos.

En cambio, hemos visto que han regresado algunas de las que salieron á principios de verano.

—Se ha dictado una real orden disponiendo que los individuos exceptuados del servicio militar activo por ser cortos de talla, pueden ingresar en concepto de sustitutos si después de su exención alcanzan la talla reglamentaria.

—El presidente del ministerio francés, monsieur de Freycinet, asistirá en el próximo mes de Setiembre á la inauguración de la estatua de Garibaldi, erigida en Niza.

—Ha comenzado á caer en desuso en el extranjero, la ridícula moda de poner vestidos largos á las niñas de corta edad. Afortunadamente en Gerona el buen sentido de las madres había rechazado ya generalmente una innovación digna de la breve temporada del Carnaval.

En cambio, días pasados estuvimos en Figueras y vimos á varias niñas afeadas por la moda de que hemos hablado.

—La banda municipal de Barcelona ha sido contratada para dar algunos conciertos en la ciudad de Málaga.

—Por el ministerio de la Gobernación, de acuerdo con el de la Guerra, se ha dictado una Real orden disponiendo que en defecto de los Alcaldes, autoricen los justificativos de revista los tenientes de Alcalde para los individuos que accidentalmente residan en puntos separados de la capital.

—Se encuentra en Barcelona el Excelentísimo señor D. Victor Balaguer.

Buen regalo.

—El periódico *Fraenkischerkurier* se hace eco del rumor de un proyecto de casamiento de la archiduquesa Estefanía con el príncipe de Bulgaria.

—En el tren correo de la tarde del pasado domingo, cruzó esta ciudad en dirección á Francia el conocido republicano de Barcelona señor Sol y Ortega.

—Dice un periódico de Madrid, que la célebre duquesa de Castro-Enriquez ha marchado con sus hijos á San Sebastián, donde permanecerá una corta temporada, y desde allí irá á Barcelona.

—El primer establecimiento balneario abierto en España para pobres, acaba de inaugurarse en Motrico, siendo costeadado por la Diputación provincial de Alava.

—Se encuentra en Barcelona la señora de Ferrándiz, viuda del teniente fusilado por los sucesos de Santa Coloma de Farnés.

—Al ser desembarcada, ayer mañana se escapó en Barcelona una vaca brava como un toro que emprendió vetiginosa carrera por muchas calles de la capital, causando no pocos sustos, cierres de tiendas y numerosas carreras.

A pesar de los esfuerzos de algunos transeúntes y arrojó de varios municipales, no ha sido posible detener al animal hasta después de hacer algunas víctimas.

En la Ronda de San Pedro alcanzó á dos hombres á quienes embistió é hizo revolver por el suelo. Uno de ellos quedó gravemente herido y el otro salió con algunas contusiones de bastante consideración.

Después de haber sido auxiliados de primera intención en la casa de socorro del distrito, fueron conducidos al Hospital civil.

Varias personas que pretendían parar los piés del animal, recibieron también algunas caricias.

Por fin, cuando el bicho iba á tomar por campo de operaciones la Rambla, fué detenido, no sin gran trabajo, y conducido al matadero siendo escoltado por numeroso público.

## AL BANDERILLERO SANTITOS.

No hay quien ponga banderillas como las pone Santitos.

¡Vamos! si suelta unos pares que no los pondría nadie.

En el arte del torero es Santos tan atrevido que lo mismo está ante el toro que ante una de veinticinco.

¡Y como cita á la fiera! ¡como le toca el hocico! y despues... como se larga murmurando... «adiós... ¡bendito!»

Un día (me acuerdo bien porque estaba en el tendido) arrodillóse ante un toro y le dijo:

«Oye chiquillo se que has dicho en el corral: en cuanto vea á Santitos ese mal banderillero que vale menos que un mito, le suelto un par de cornas que ni los clavos de Cristo han de producir más daño.»

Pues yo soy ese Santitos... y á tus piés arrodillado vengo á decirte, mocillo que no tienes corazón pa sostener lo que has dicho; y que he de ponerte un par como poner nadie ha visto.

Dicho lo cual levantóse; saludó á los del tendido; cojió un par; lo coloró y escupió al toro el morrillo.

Ramiro Alegre Garcés.

Valencia Agosto 1891.

## La basilica de S. Joaquin en Roma.

El próximo domingo, día de S. Joaquin cuyo nombre llevaba León XIII antes de ascender al Pontificado, se inaugurará la capilla consagrada á este Santo, que constituye una parte de la futura Basilica; y en la festividad de San Miguel, que coincide en Septiembre con la gran peregrinación de las Asociaciones de la Juventud Católica á la tumba de San Luis Gonzaga, la de la escuela para jóvenes, que irá unida al nuevo templo, siendo además San Miguel el patrono de la parte de Roma que se extiende en derredor de la mole Adriana ó del castillo de San Angelo, en cuya cima figura la estatua del Arcángel. Y se aspira también á que en el año del Jubileo episcopal del Pontífice puedan abrirse, aunque no estén terminadas las obras, las naves de la gran Basilica, si, en menor escala de lo sucedido con la bella iglesia del Sagrado Corazón en la colina del Montmartre parisiense, la generosidad de los católicos contribuye á la edificación del nuevo templo.

No que éste exija la treintena de millones que se gastaron en la Basilica parisiense; pues los presupuestos formados por los arquitectos conde Vespignani é Ingami, que lo son del Vaticano, y que han dirigido las grandes restauraciones de San Juan de Letrán, no exigen esas sumas ingentes, que bien saben no pueden esperarse en Italia, y que difícilmente vendrán en esta proporción de las demás partes del mundo, para una nueva iglesia en la Ciudad Eterna.

Pero, aun cuando á primera vista pareciera extraño que los católicos romanos quieran añadir un templo más á los 365 que contaba la Roma de los Pontífices, debe advertirse que en la nueva Roma que se eleva en los llamados *Prati di Castello*, donde pronto se alzarán el monumento al conde de Cavour y el suntuoso Palacio de Justicia, los autores del plano edilicio de Roma habían olvidado absolutamente colocar una escuela cristiana y una parroquia católica, sin que baste á compensar esta carencia de dos elementos tan esenciales para una sociedad religiosa la capilla del Colegio Latino Americano, levantado á orillas del Tiber, merced al grande impulso de la América española y del Cardenal vicario de Roma.



A éste, como á un sacerdote francés activo é inteligente, se debe la iniciativa de la nueva Basílica, que, además de recordar el Jubileo episcopal de León XIII y de hallarse bajo la advocación de San Joaquín, estará consagrada á la adoración perpétua é internacional del Santísimo Sacramento. Una dama piadosa, francesa también, dejó un legado para el nuevo templo. Y como, imitando lo hecho en la Basílica del Sagrado Corazón de Montmartre y de la *Madonna dei Fiori* en Florencia, se acaba de decidir que los donadores para esta ofrenda al Padre Santo y á la religión, en la Sede de ella, puedan ver esculpidos sus nombres y sus escudos en las columnas y en los muros del templo futuro, es de esperar que á la inauguración de la capilla de San Joaquín, que en este mes tendrá lugar, bendiciéndola el Cardenal Parrochi, vicario general de Su Santidad, con la asistencia de los Prelados presentes en Roma, de los Seminarios y Colegios nacionales, representando á todas las naciones católicas que en ella tienen sus hijos, siga en 1893 ceremonia más solemne y grandiosa.

Desde el primer día en que se abra la capilla, y como en Montmartre sucedió con el culto al Sagrado Corazón de Jesús, se realizará en ella, como centro, la adoración reparadora prestada al Santísimo Sacramento por las naciones católicas, siempre representadas en Roma por sus institutos religiosos y sus constantes peregrinaciones.

En efecto, la parte más grandiosa de la futura Basílica será el Trono del Santísimo Sacramento, alzándose en medio del templo, y rodeado de reclinatorios de mármol, en los que alternativamente prestarán su adoración al Señor los sacerdotes de las diversas naciones católicas. Los primeros altares del lado del presbiterio estarán dedicados al Sagrado Corazón de Jesús y á la Santa Faz, á San Joaquín y á la Santa Virgen, á San José y al Arcángel San Miguel, Patronos especiales, como hemos dicho, de todos los barrios de Roma inmediatos al Vaticano desde el puente de San Angel.

Para caracterizar bien el sello internacional de la nueva Basílica, sus pilares soportarán las estatuas grandiosas de San Benito para el Occidente, de San Atanasio para el Oriente, de San Agustín para el Africa, de Santa Rosa de Lima para la América, de San Francisco Javier para el Asia y del nuevo beato Chanel en representación de la Océanía.

Otras dos hermosas estatuas simboliza-

rán á Santa Teresa, expresión del amor divino, y á Maria Margarita, proclamando la universal propagación de este amor. Esta parte del templo es la primera en que se trabaja, para que, como hemos dicho, en Agosto pueda abrirse el Santuario de San Joaquín.

La iglesia que lleva este nombre, monumento conmemorativo del Jubileo episcopal de León XIII y Sede de la obra reparadora internacional, afirmará más y más el carácter de universalidad con la creación de bellas capillas á San Carlos Borromeo, por Italia; de San Dionisio, por Francia; de Santiago de Compostela, por España; de San Esteban, por Austria-Hungría; de San Antonio, por Portugal; de San Bonifacio, por Alemania; de Santa Juliana, por Bélgica; de San Agustín de Cantorbey, por Inglaterra; de San Patricio, por Irlanda, y de San Wenceslao, por Polonia.

En los planos de los arquitectos, que se ven ya en la futura capilla, aparecen el peristilo, el llamado ático, la ornamentación toda de la fachada y los modelos de las estatuas, encomendadas á inspirados artistas de Italia.

Habrà, además de las que hemos citado, y la grandiosa de San Joaquín, las de Joel, Moisés, Melquisedec é Isatas, convocando á los pueblos á la adoración y á la reparación. Mosaicos debidos á los mismos artistas que han realizado los verdaderamente bellos del sepulcro-monumento á Pío IX, que estará terminado en 1892, centenario de su nacimiento, representarán como un árbol de la familia á la que perteneció San Joaquín, abuelo del Salvador, viéndose las imágenes de Abraham, Isaac, Jacob en frente de las de Abel, Noé y David.

En la fachada estarán esculpidos también los escudos de las principales naciones católicas del mundo. En el ático, preciosos bajo-relieves representarán á San Pedro bendiciendo y á San Pablo apostolando; mientras en derredor del Trono del Santo Sacramento aparecerán Clemente VIII, institutor de las Cuarenta Horas, y León XIII, que lo ha sido de la adoración reparadora internacional; invitando á estas solemnidades religiosas á la Europa, al Asia, Africa, América y Océanía, postradas ante la divina Eucaristía.

Deseamos ardientemente sea dado á León XIII inaugurar, con la ayuda de la Providencia y de los católicos del Universo, la basílica consagrada á San Joaquín en Roma.

Un discurso de la reina Victoria.

La parte de política extranjera del discurso pronunciado por la reina Victoria ante el Parlamento de la Gran Bretaña, al cerrar temporalmente sus sesiones, dice textualmente lo siguiente:

Mis relaciones con los demás países continúan siendo pacíficas y cordiales. Se ha hecho un convenio con el rey de Portugal en el que se trazan las líneas que separan los dominios y esferas de influencia de ambas naciones en el Africa Oriental.

He firmado también un arreglo con el rey de Italia, fijando los límites que han de separar los protectorados de aquel reino en el Noroeste de Africa, de las tierras que se hallan bajo la esfera de influencia británica en las mismas regiones.

Las Cámaras francesas no han aprobado aún el convenio celebrado entre yo misma y la República francesa con referencia al arbitraje en la cuestión de Terranova, suscitada el año pasado.

Se ha aplazado la ratificación del Acta de Bruselas referente á la supresión del comercio de esclavos y lo mismo ha sucedido con la del convenio del mar del Norte, que tiene por objeto impedir la venta de líquidos espirituosos en el mar.

Viaje original.

M. Antonie Gobriche, cónsul de la Unión general de velocipedistas, acaba de llegar á Nápoles.

Se propone dar la vuelta al mundo en velocipedo.

Ha comenzado su viaje por el Oriente de la Europa, recorriendo los Balkanes, la Anatolia, la Siria, la Palestina, Egipto y Grecia, hasta Atenas.

Desde Atenas partió para Patras; pero un desperfecto ocurrido en su velocipedo le obligó á embarcarse para Brindisi, desde donde ha llegado por tren á Nápoles.

Allí espera, de Berlin, una pieza nueva para su velocipedo.

Cuando la haya recibido volverá á Grecia para reanudar su viaje. En este concepto es escrupulosísimo. No quiere dar un paso por la línea que ha trazado para su viaje, sin ir en velocipedo.

Los velocipedistas de Nápoles le han recibido con mucho entusiasmo.

Es probable que tan intrepido y singular viajero pase por Madrid.

El perfil del día.

EL TORERO.

Nace en pobre cuna, según Gautier, de los amores de Venus y un toro. El ansia del aplauso le hace arriesgar la vida. A los doce años va de pueblo en pueblo sin más equipaje que su capote de brega, vive frugalmente, duerme al raso, anda á pié leguas y leguas de polvoriento carretera y, para descansar, lidia veinticuatro moruchos entre la befa de la muchedumbre lugareña.

Sueña con vestirse el traje de seda y oro

y con verse en medio de una plaza rodeado de la atención de millares de espectadores, unos palos vestidos de papel en las manos, y un toro noble enfrente.

Hay un momento decisivo en su vida de torero: aquel en que por primera vez el asta rasga sus carnes. Si cuando se cura vuelve á arrimarse al toro, su triunfo es seguro.

La fama le hace ser querido. Lluve sobre su cabeza el oro, le rodean las discusiones apasionadas, las injusticias de sus amigos y de sus enemigos; los empresarios le adulan, los duques le convidan á comer, las duquesas á cenar.

Mientras ha sido pobre, sólo busca la gloria del circo desbordante de entusiasmo. Cuando es rico, entre su cuerpo y el toro se levanta el hermoso fantasma de la vida de feliz. ¿Veis que ya no se *arrima*? ¿Veis que usa del *tranquillo* aprendido? Pues no es él el que tiene la culpa. Sea responsable de ello el público, que al hacerlo millonario le ha hecho cobarde.

Cuando llega á viejo tiene dehesas, coche, cicatrices á influencia. Echa de menos los aplausos, tiene la nostalgia de las ovaciones, se aburre de la vida tranquila, acaba por serle insoportable la monotonía de su nueva existencia, y cuando la enfermedad le postra, casi se alegra, porque confundiendo los toques cree que tocan á matar cuando tocan á morir.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 11.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.  
Muertos.—Jaime Moll, 21 meses.—José Moner 66 años.—Manuel Mormeta, 48 años.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY  
S. Graciliano, mr.  
CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de la Congregación.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

**ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO**  
PASTILLAS y POLVOS  
**PATERSON**  
con BISMUTO y MAGNESIA  
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.  
Pastillas: 12 Reales.—Polvos: 24 Reales.  
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.  
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

—Ya puedes abrir tu corazón al cariño de tus padres, contestóle don Jacinto disponiéndose á escucharle.

—Desde el momento en que vi á Adela....

—El corazón de una madre no se equivoca jamás! dijo doña Elvira interrumpiéndole.

Las palabras de su madre animaron á Eduardo por el tono con que habían sido pronunciadas.

Así es que prosiguió:

—Desde el momento en qué vi á la virtuosa Adela sentí en mi pecho una sensación que no pude explicarme de pronto...

—¿Y mas tarde?

—He comprendido que era amor.

Eduardo bajó los ojos al concluir estas palabras.

Hubiera querido ver el efecto que habían producido, y sin embargo, no se atrevía.

Su padre guardó el más profundo silencio.

No así doña Elvira.

—Hijo mio, le dijo; ni tu padre ni yo hemos tenido jamás el bárbaro pensamiento de sacrificar tu voluntad á un necio capricho ni á una vanidad insensata.

—¡Oh! yo no he dudado jamás de esto! dijo Eduardo.

—Y haces muy bien, dijo don Jacinto.

—Además, añadió doña Elvira, conocemos demasiado tu corazón para temer que jamás pudieras interesarte por otra cosa que por la virtud.

—Esto me dá á entender que habeis hecho justicia á las eminentes dotes de la incomparable Adela; exclamó Eduardo arrebatado del gozo que en aquel momento sentía.

—Y tú sabes, dijo don Jacinto, que nosotros apreciamos la virtud en cualquiera parte que se encuentre...

Eduardo no pudo menos de estrechar la mano de su padre.

—¡Cuán bondadoso sois! le dijo.

—No; sabemos hacer justicia.

La agitación había desaparecido ya del semblante de Eduardo.

Retratábase en él la expresión del gozo que sentía.

Tan impresionado estaba su corazón por los atractivos de Adela, que hubiera deseado hablar siempre de ella.

El giro dado á la conversación le hacia dichoso.

¡Cuán grato es al corazón de un hombre

—¡Es cierto! Pero tengo un presentimiento...

—No te aflijas, hijo mio, y déjalo por mi cuenta; yo me encargo de averiguarlo.

—Es que me mata la incertidumbre.

—Aguarda á mañana.

Eduardo exhaló un profundo suspiro, y aceptó el único medio que podía adoptarse.

XXII.

Interin ocurría esta escena en casa de Eduardo, pasaba otra no menos interesante en la de Adela.

En cuanto se hubo marchado aquel, doña Mariana dijo á la madre de Adela.

—Estoy en la persuasión de que empieza para VV. una era de felicidad, que ni yo misma podía prever.

La madre de Adela no pudo comprender el significado de aquellas palabras.

A Adela le pareció adivinarlo, sin embargo permaneció callada.

—No entiendo lo que V. quiere decir; contestó la enferma.



## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVOLVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Lóndres. 14-26

CARNE y QUINA  
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

### VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las *Colesturias* y *Convalecencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estómago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la imprenta de este diario.

## VERDADERA SOLUCIÓN DE ANTIPIRINA del D<sup>OR</sup> CLIN

Premiado por la Facultad de medicina de París. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución de Antipirina del D<sup>OR</sup> Clin posee una acción poderosa para calmar los dolores en los casos de *Lumbagos*, *Torticolis*, *Neuralgias*, *Ciáticas*, *Menstruación difícil*, *Cólicos violentos* y los *Accesos de Gota y de Reumatismos*.

Se puede considerar científicamente la Antipirina como el remedio más poderoso contra el dolor. (Academia de Ciencias, Sesión de 18 de Abril de 1887.)

Dosis: Tómense cada día de 2 á 4 cucharadas de Verdadera Solución de Antipirina del D<sup>OR</sup> Clin.

NOTA. — Cápsulas de Antipirina del D<sup>OR</sup> Clin destinadas á las personas que no quieren tomar Solución. — CASA CLIN y C<sup>IA</sup>, EN PARÍS, Y LOS FARMACÉUTICOS.

## BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. . . . . 4 pesetas.  
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. . . . . 5 »  
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. . . . . 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»  
En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLÆ.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correo 4-3.º — Madrid, entendiéndose pago adelantado.



TODAS LAS CASAS — especialmente aquellas donde hay niños — deben estar provistas del

**Pectoral de Cereza de Dr. Ayer,** cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

**Remedio para la Tos**

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, crup y las enfermedades pulmonares repentinas á que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molestia y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

**Pectoral de Cereza del Dr. Ayer**

PREPARADO POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.  
De venta en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

## LA TORRE DE NESLE

Esta novela representa el ÉXITO MÁS GRANDE que ha tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico *siempre palpante* y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las

bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPRESO LA TORRE DE NESLE, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.  
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.  
PRECIO de la obra completa: En rústica, 25 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

— 371 —

atrevia á completar no se había ocurrido ni á don Jacinto ni á su esposa.

Así es que quedaron ambos pensativos.

—¡Cómo! exclamó doña Elvira al cabo de un breve rato. ¿Temes acaso que Adela rechace un partido tan ventajoso?

—¿Y si estuviese comprometida? dijo tristemente Eduardo.

—¡Es verdad!

—No se nos había ocurrido semejante idea, añadió don Jacinto.

—¡Pero tú...

—No me he atrevido siquiera á indicarlo.

La tristeza había vuelto á fijarse en el rostro de Eduardo.

Sus padres no pudieron menos de notarlo.

Después de un momento de reflexionar, don Jacinto preguntó al pobre Eduardo:

—¿Tienes acaso algun antecedente...

—No.

—¿Entonces?

—¡Oh!

—Haces mal en affigirte, Eduardo, dijo doña Elvira.

—Es que temo...

—Pero no es fundado tu temor.

— 370 —

enamorado oír elogiar á la persona á quien ama! pero gozo fué, si cabe mayor, cuando oyó las siguientes palabras en boca de doña Elvira.

—Apenas vimos á la incomparable Adela y nos informamos de su conducta, de su modestia y de todas cuantas prendas hacen apreciable á una jóven, sentimos por ella un efecto paternal.

Eduardo no sabía lo que le pasaba, lloraba de gozo y don Jacinto añadió para completarlo:

—Siempre he estado persuadido de que tu elección sería tan digna que haría tu felicidad y la nuestra.

Eduardo sintió entonces el colmo de la dicha.

De repente vino á nublarla una idea que cruzó por su mente con la rapidez del rayo.

—Soy feliz, murmuró, y sin embargo...

—¿No sabes ya, le dijo doña Elvira que nuestro mayor placer consistirá en llamar hija á...

—Y sin embargo, repitió Eduardo interrumpiéndola, quizá...

La idea que Eduardo indicaba y que no se

— 367 —

—Son exclusivamente tuyos, le dijo don Jacinto que había adivinado lo que iba á decir Eduardo.

—Sin embargo... murmuró éste.

—¿Pero que causa ha producido la agitación que revela tu semblante? le dijo don Jacinto que quería dar otro giro á la conversación.

Esta pregunta dejó pasmado á Eduardo, que no sabía que responder, por otra parte no sabir mentir.

Su turbación fué causa de que su padre le reiterara la pregunta.

—¡Ah! exclamó tristemente Eduardo.

—¿No tienes ya confianza en nosotros? le preguntó doña Elvira que creía comprender la causa de la agitación de su hijo.

—¡Oh! Eso nunca!

—¿Pues entonces...

Eduardo se arrojó á los pies de sus padres. Dos gruesas lágrimas rodaron por sus mejillas.

—¡Eduardo, dijo doña Elvira sobresaltada; ¿por qué lloras?

—Escuchadme, dijo Eduardo con melancólico acento.